



VMG Verband Militärischer Gesellschaften Schweiz
ASM Association des sociétés militaires suisses
ASM Associazione delle società militari svizzere

Medienmitteilung

Frauen konsequent und nachhaltig in die Sicherheitspolitik einbeziehen

Bern, 08. März 2024. – Zum heutigen Internationalen Frauentag fordert der Verband Militärischer Gesellschaften Schweiz (VMG) den Bundesrat und das Parlament auf, den obligatorischen Orientierungstag für Schweizer Bürgerinnen rasch umzusetzen. Es ist angesichts der sich verschlechternden geopolitischen und europäischen Sicherheitslage so wichtig wie noch nie, die Frauen konsequent und nachhaltig in die Sicherheitspolitik des Landes miteinzubeziehen.

Die Sicherheitslage verschlechtert sich zunehmend auch für Europa. Für den VMG ist deshalb klar: Die Sicherheitspolitik der Schweiz ist ein zentrales Thema für alle Bürgerinnen und Bürger. Ein Orientierungstag ist für die meisten der erste Kontakt mit der Schweizer Armee, dem Zivilschutz sowie der Sicherheitspolitik überhaupt und dient ihnen als Ausgangspunkt, um auch die Möglichkeiten und Chancen einer militärischen Karriere aufzuzeigen.

Orientierungstag muss für beide Geschlechter obligatorisch werden

Der Orientierungstag dient dazu, den Schweizer Bürgerinnen und Bürgern Informationen aus erster Hand über die Sicherheitspolitik der Schweiz sowie der Armee zu vermitteln und die Möglichkeiten zur Partizipation aufzuzeigen. Die Männer sind seit jeher zur Teilnahme verpflichtet, während Frauen freiwillig teilnehmen können. Allerdings machen nur sehr wenige Frauen davon Gebrauch.

„Im Gespräch mit anderen Frauen über meine Erfahrung höre ich oft: *Hätte ich das nur früher gewusst, dann hätte ich auch gerne Dienst geleistet*“, sagt Hauptfeldweibel und VMG-Vorstandsmitglied Nicole Sejk. Frauen verpassen viele Chancen, ein neues Metier kennenzulernen, sich weiterzubilden und allenfalls auch an Führungserfahrung zu gewinnen und dabei einen wertvollen Beitrag zur Sicherheit des Landes zu leisten, weil sie schlicht zu wenig informiert wurden. Frauen sind in jedem Bereich der Armee willkommen, insbesondere auch in den ausserdienstlichen Tätigkeiten.

Marschrichtung Orientierungstag stimmt – Tempo muss erhöht werden

Bereits sind einzelne Projekte in diesem Bereich erfolgreich lanciert. Der Kanton Aargau führte 2023 einen obligatorischen Orientierungstag ein. Die Chefin VBS, Viola Amherd, sprach sich vor einiger Zeit ebenfalls unmissverständlich für die Einführung des obligatorischen Orientierungstags für Frauen aus. Der VMG wird sie dabei aktiv unterstützen. Für den VMG ist klar: Die Marschrichtung betr. des obligatorischen Orientierungstags auch für Frauen stimmt, jedoch muss das Tempo nun rasch erhöht werden! Bundesrat und Parlament sind in der Verantwortung, den obligatorischen Orientierungstag als eine der prioritären Massnahmen zu Gunsten der Erhöhung der Sicherheit und Gleichberechtigung zügig auf Bundesebene zu verankern.

Kontakt:

Hptfw Nicole Sejk Vorstandsmitglied VMG / ASM nicole.sejk@vmg-asm.ch

Der Verband Militärischer Gesellschaften Schweiz (VMG) ist ein unabhängiger militärischer Dachverband gemäss Art. 6 Abs. 1 VATV. Der VMG vereinigt derzeit über 30 militärische Vereine und Gesellschaften (Unteroffiziers-, Offiziers- und Fachgesellschaften) mit annähernd 100'000 Mitgliedern. Er bezweckt die gegenseitige Unterstützung bei den ausserdienstlichen Tätigkeiten und nimmt zu sicherheits- und armeopolitischen Fragen dezidiert Stellung.



VMG Verband Militärischer Gesellschaften Schweiz

ASM Association des sociétés militaires suisses

ASM Associazione delle società militari svizzere

Communiqué de presse

Intégrer les femmes de manière conséquente et durable dans la politique de sécurité

Berne, le 08 mars 2024 - A l'occasion de la Journée internationale de la femme d'aujourd'hui, la Association des sociétés militaires suisses (ASM) demande au Conseil fédéral et au Parlement de mettre rapidement en œuvre la journée d'information obligatoire pour les citoyennes suisses. Au vu de la dégradation de la situation géopolitique et européenne en matière de sécurité, il n'a jamais été aussi important d'impliquer les femmes de manière conséquente et durable dans la politique de sécurité du pays.

La situation sécuritaire se détériore de plus en plus, y compris pour l'Europe. Pour l'ASM, il est donc clair que la politique de sécurité de la Suisse est un thème central pour tous nos citoyens. Une journée d'information est pour la plupart d'entre eux le premier contact avec l'armée suisse, la protection civile et la politique de sécurité en général et leur sert de point de départ pour leur montrer les possibilités et les chances d'une carrière militaire.

La journée d'information doit être obligatoire pour les deux sexes

La journée d'information sert à fournir aux citoyens suisses des informations de première main sur la politique de sécurité de la Suisse et de l'armée et à leur montrer les possibilités de participation. Les hommes ont toujours été obligés d'y participer, tandis que les femmes peuvent le faire volontairement. Toutefois, très peu de femmes en font usage.

"En parlant de mon expérience avec d'autres femmes, j'entends souvent : si seulement j'avais su cela plus tôt, j'aurais volontiers fait du service", déclare le sergent-major chef Nicole Sejk. Les femmes ratent de nombreuses occasions de découvrir un nouveau métier, de se perfectionner et, le cas échéant, d'acquérir de l'expérience en matière de conduite tout en apportant une précieuse contribution à la sécurité du pays, tout simplement parce qu'elles n'ont pas été suffisamment informées. Les femmes sont les bienvenues dans tous les domaines de l'armée, en particulier dans les activités hors du service.

La journée d'information est la bonne direction - le rythme doit être accéléré

Certains projets dans ce domaine ont déjà été lancés avec succès. Le canton d'Argovie a introduit une journée d'orientation obligatoire en 2023. Il y a quelque temps, la cheffe du DDPS, Viola Amherd, s'est également prononcée sans équivoque en faveur de l'introduction d'une journée d'orientation obligatoire pour les femmes. L'ASM la soutiendra activement dans cette démarche.

Pour l'ASM, une chose est claire : la direction prise en ce qui concerne la journée d'orientation obligatoire pour les femmes est la bonne, mais il faut maintenant accélérer le rythme ! Le Conseil fédéral et le Parlement ont la responsabilité d'ancrer rapidement au niveau fédéral la journée d'orientation obligatoire comme l'une des mesures prioritaires en faveur de l'amélioration de la sécurité et de l'égalité.

Contact :

Sgtm chef, Nicole Sejk Membre du comité VMG / ASM

nicole.sejk@vmg-asm.ch

L'Association des sociétés militaires suisses (ASM) est une association faîtière militaire indépendante au sens de l'art. 6 al. 1 OAA. L'ASM regroupe actuellement plus de 30 associations et sociétés militaires (sociétés de sous-officiers, d'officiers et de spécialistes) avec près de 100'000 membres. Elle a pour but le soutien mutuel dans les activités hors du service et prend résolument position sur les questions de politique de sécurité et de politique militaire.



VMG Verband Militärischer Gesellschaften Schweiz

ASM Association des sociétés militaires suisses

ASM Associazione delle società militari svizzere

Comunicato stampa

Inclusione coerente e sostenibile delle donne nella politica di sicurezza

Berna, 08 marzo 2024 - In occasione dell'odierna Giornata internazionale della donna, l'Associazione delle società militari svizzere (ASM) chiede al Consiglio federale e al Parlamento di attuare al più presto la giornata informativa obbligatoria per le donne svizzere. Alla luce del peggioramento della situazione geopolitica e di sicurezza europea, non è mai stato così importante coinvolgere le donne in modo coerente e duraturo nella politica di sicurezza del Paese.

La situazione della sicurezza è in continuo peggioramento, anche in Europa. Per l'ASM è quindi chiaro che la politica di sicurezza della Svizzera è una questione centrale per tutti i cittadini. Per la maggior parte di loro, una giornata informativa è il primo contatto con l'Esercito svizzero, la protezione civile e la politica di sicurezza in generale, e serve come punto di partenza per mostrare loro le possibilità e le opportunità di una carriera militare.

La giornata informativa dovrebbe essere obbligatoria per entrambi i sessi

La giornata informativa ha lo scopo di fornire ai cittadini svizzeri informazioni di prima mano sulla politica di sicurezza della Svizzera e sulle forze armate e di mostrare loro come possono impegnarsi. Gli uomini sono sempre stati obbligati a partecipare, mentre le donne possono farlo volontariamente. Tuttavia, sono poche le donne che ne fanno uso.

Quando parlo con altre donne della mia esperienza, sento spesso dire: "Se solo lo avessi saputo prima, avrei fatto volentieri il servizio"", dice il sergente maggiore capo Nicole Sejk. Le donne perdono molte opportunità di scoprire una nuova professione, di migliorare le proprie competenze e, se del caso, di fare esperienza di guida dando un contributo prezioso alla sicurezza del Paese, semplicemente perché non sono state sufficientemente informate. Le donne sono benvenute in tutti i settori dell'esercito, soprattutto nelle attività fuori servizio.

La giornata informativa è la direzione giusta, ma il ritmo deve essere accelerato.

Alcuni progetti in questo ambito sono già stati avviati con successo. Il Cantone di Argovia ha introdotto una giornata di orientamento obbligatoria nel 2023. Qualche tempo fa, anche la direttrice del DDPS, Viola Amherd, si è espressa inequivocabilmente a favore dell'introduzione di una giornata di orientamento obbligatoria per le donne. L'ASM la sosterrà attivamente in questo impegno.

Per l'ASM una cosa è chiara: la direzione intrapresa per la giornata di orientamento professionale obbligatorio per le donne è quella giusta, ma ora bisogna accelerare il passo! Il Consiglio federale e il Parlamento hanno la responsabilità di garantire che la giornata di orientamento professionale obbligatoria sia rapidamente ancorata a livello federale come una delle misure prioritarie per migliorare la sicurezza e l'uguaglianza.

Contatto:

sgtm capo Nicole Sejk Membro del Consiglio di Amministrazione VMG / ASM
nicole.sejk@vmg-asm.ch

L'Associazione delle società militari svizzere (ASM) è un'organizzazione militare indipendente ai sensi dell'art. 6 comma 1 dell'UFSP. L'ASM riunisce attualmente oltre 30 associazioni e società militari (sottufficiali, ufficiali e società specializzate) con quasi 100.000 membri. Il suo scopo è quello di fornire un sostegno reciproco nelle attività fuori servizio e di prendere una posizione decisa sulle questioni di sicurezza e di politica militare.